
 
S i t z u n g s p r o t o k o l l 

 
 

 
 
 
 
Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
Schul-, Sport- und Sozialausschuss 
 
Tag                                             Beginn                                            Ende 
 
13.03.2012                                 19.30 Uhr                                          20.50 Uhr 
 
 
Ort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 in 25524 Oelixdorf 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Pro-
tokolls sind. 

 
 
 
 
 

gez. G. Albrecht 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Kehl 
Protokollführerin 



 
 

T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
 

 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeinde Oelixdorf 
 
am 13.03.2012 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Patrick Stühmer (bgl.) X  
 Heinz Teckenburg  X 
 Anne Kahl - stellv. Vorsitzende - X  
SPD Pedro Perna X  
 Gisela Albrecht - Vorsitzende - X  
   
 
Stellvertretende Mitglieder 
CDU-Fraktion:  1. Manfred Bertermann 

 
 

X 

 

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Jürgen Heinecker (bgl.)   
 2. Rainer Gosau   
   
Gemeindevertreter   
CDU Manfred Bertermann   
 Jörgen Heuberger    - Bürgermeister - X  
 Thies Möller   
 Martin Rentz X  
 Bernd-Jürgen Schüler X  
SPD Rainer Gosau X  
 Gero Pulmer   
FDP Walter Broocks   
 Manfred Carstens X  
 
Ferner anwesend: 
 
Schulleiterin Frau Schack zu TOP 2 und 3 
Herr Jürgen Heinecker ab 20.10 Uhr 
 
   sowie Frau Kehl als Protokollführerin 
 



 
Gemeinde Oelixdorf    
- Schul-, Sport- und  
   Sozialausschuss - 
 
 
 
 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

 

Schul-, Sport- und Sozialausschuss 

Datum 

Di., 13.03.2012 
Uhrzeit 

19.30 Uhr 
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 
25524 Oelixdorf 

 
 
x öffentlich 

 
 
o nichtöffentlich 

 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Ergebnisse der Begehung des Schulgeländes 

3. Änderung des Schulnamens sowie des -logos für die Grundschule Oelixdorf  
 - Vorlage wird nachgereicht - 

4. Kindergarten „Unter den Linden“; Erweiterung der Krippenplätze ab April 2012 

5. Mäharbeiten auf dem Sportplatz mit gemeindlichem Kommunalgerät 

6. Errichtung einer Jugendhütte 
 - Vorlage wird nachgereicht - 

7. Seniorenausfahrt 2012 - Sachstandsbericht - 

8. Anbringung einer Gedenktafel am Ehrenmal 

9. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Wir treffen uns bereits um 19.00 Uhr an der Grundschule Oelixdorf zur Begutachtung 
des Schulhofes, des Spielplatzes und der Einzäunung. 
 
 
gez. G. Albrecht 
  - Vorsitzende - 

 

Hinweis: Frau Schack hat eine Einladung zur Begutachtung des Schulhofes sowie 
    zu TOP 2 und 3 erhalten. 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

(:  04821 - 9659 
 

Fax: 
 
01.03.2012 



Vor Sitzungsbeginn fand eine Begutachtung des Schulhofes der Grundschule Oelixdorf so-
wie des Spielplatzes und der Einzäunung statt. Die anschließende Sitzung wurde im Feuer-
wehrgerätehaus durchgeführt. 
 
Die Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest. 
 
Zu Pkt. 1:  Anträge zur Tagesordnung 
 
Es wird angeregt den Pkt. 4 „Kindergarten „Unter den Linden“, Erweiterung der Krippenplät-
ze ab April 2012“ als Pkt. 6 zu behandelt, da Herr Heinecker erst später an der Sitzung teil-
nehmen kann. Die Punkte rücken entsprechend. Es werden keine weiteren Anträge zur Ta-
gesordnung gestellt.  
 
 
 
Zu Pkt. 2:  Ergebnisse der Begehung des Schulgeländes 
 
Die Vorsitzende Albrecht berichtet über die Begehung des Schulgeländes. Die Neugestal-
tung des Spielplatzes ist nahezu abgeschlossen. Die restlichen Bepflanzungen am Randbe-
reich werden in der 12. KW durchgeführt.  
 
Der mit Efeu bewachsene Zaun ist sehr marode. Es wird vorgeschlagen, den Zaun durch 
eine schon vorhandene Hecke analog zu ersetzen. Frau Kahl begrüßt diesen Vorschlag, da 
eine Hecke langwierig und einfach zu pflegen ist.  
Es schließt sich eine kurze Diskussion über den Umfang der Erneuerung an. Anschließend 
wird die Verwaltung gebeten, Preise für Heckenpflanzen einzuholen. Dabei ist zunächst ein 
Meter-Preis einzuholen, da der Umfang der Arbeiten noch nicht bekannt ist. 
 
Es wurde des Weiteren der zukünftige Arbeitsplatz der Schulsekretärin in Augenschein ge-
nommen. Da das Kopiergerät mit in diesem Raum steht, wird der Einbau einer Leichtbau-
wand angesprochen. 
 
 
 
Zu Pkt. 3:  Änderung des Schulnamens sowie des –logos  

für die Grundschule Oelixdorf 
 
Die Vorsitzende übergibt das Wort an die Schulleiterin Frau Schack. Frau Schack erläutert, 
dass in der letzten Schulkonferenz die Bestimmung eines gemeinsamen Schulnames für die 
Grundschule Oelixdorf mit Außenstelle Breitenberg beschlossen wurde. Die Schüler und 
Eltern wurden aufgefordert, Vorschläge zu unterbreiten. Ein Gremium hat danach über die 
Vorschläge beraten und eine Vorauswahl getroffen. Nach Möglichkeit sollen die Vorschläge 
in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung vorgeschlagen werden. Der Schulverband 
Breitenberg und die Gemeinde Oelixdorf müssen die Änderung jeweils beschließen. 
 
Frau Schack verlässt die Sitzung. 
 
 
 
Zu Pkt. 4:  Mäharbeiten auf dem Sportplatz mit gemeindlichem Kommunalgerät 
 
Bürgermeister Heuberger erläutert, dass in der heutigen Sitzung ein Grundsatzbeschluss 
gefasst werden soll. Bürgermeister Heuberger und seine Fraktion stehen der Ausleihe des 
Gerätes sehr kritisch gegenüber, da keiner der Mitglieder des Sportvereines die Verantwor-
tung für das Gerät übernehmen will. Herr Bertermann schlägt vor, dass sich der Verein 
selbst einen Mähtraktor kauft, um auf lange Sicht Kosten sparen zu können. Frau Albrecht 
erläutert, dass 66 € pro Mähstunde an die Stadt Itzehoe gezahlt werden müssen. Die Kosten 
sind zwar ziemlich hoch, aber es wird eine verantwortungsbewusste und gute Arbeit geleis-
tet.  



 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender Beschluss: 

Die Mäharbeiten auf dem Sportplatz werden zukünftig mit einem gemeindlichen Kommunal-
gerät durchgeführt. 
 
Abstimmungsergebnis:  4 Nein-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
Damit ist der Antrag abgelehnt und das gemeindliche Kommunalgerät wird nicht an den 
Sportverein vermietet. 
 
 
 
Zu Pkt. 5:  Errichtung einer Jugendhütte 
 
Bürgermeister Heuberger erläutert den Sachstand. Es liegt eine Kostenermittlung von 
Amtstechniker Kruse über ca. 11.000 € sowie ein Angebot der Zimmerei Hellmann über rund 
6.500 € vor. Die Unterlagen sollten an den Sportverein zur weiteren Prüfung und Zuschuss-
beantragung abgegeben werde. Die Gemeinde hat im Haushalt für die Errichtung 2.500 € 
eingeplant. Außerdem sprechen sich die Mitglieder für die Beibringung eines weiteren Ange-
botes aus. Nach kurzer Aussprache verweisen die Mitglieder die Angelegenheit an den 
Sportverein zur weiteren Prüfung. Dabei ist insbesondere die Gültigkeit des Angebotes der 
Zimmerei Hellmann von sechs Wochen zu beachten. 
 
 
 
Zu Pkt. 6:  Kindergarten „Unter den Linden“, 

Erweiterung der Krippenplätze ab April 12 
 
Herr Heinecker erläutert, dass die Nachfrage für eine Betreuung von U3- Kindern stark ge-
stiegen ist. Seit August 2011 werden fünf U3- Kinder von einer Tagesmutter betreut, es lie-
gen jetzt weitere fünf Anmeldungen vor, auf die entsprechend reagiert wurde. Die Vorsitzen-
de bedankt sich bei der Kirchengemeinde für die rasche Reaktion und Umsetzung. 
 
Herr Heinecker erläutert den geänderten Haushaltplan der Kirchengemeinde. Im Jahr 2012 
sind 138.000 € von den kommunalen Gemeinden zu zahlen, ab 2013 ersten Ermittlungen 
nach 165.000 €.  
 
Für eine Betreuung von 08.00 bis 13.00 Uhr eines Kindes unter drei Jahren ist ein monatli-
cher Betrag von 150 €, für ein Kind zwischen drei und sechs Jahren ein Betrag von 125 € zu 
zahlen. Es können zusätzliche Betreuungsstunden hinzugebucht werden. Für Kinder unter 
drei Jahren kostet dies 30 € je Std., jedoch höchstens 240 € pro Monat;  bei Kindern über 
drei Jahren 25 € pro Stunde und höchstens 200 €. 
Außerdem wurde für alle Kinder die Möglichkeit einer Betreuung von 08.00 bis 17.00 Uhr für 
200 € im Monat geschaffen. 
 
Die Regelgruppen wurden auf 25 Kinder hochgesetzt. Bei den U3-Kindern besteht zukünftig 
wahrscheinlich weiterer Handlungsbedarf, da momentan nur 10 Plätze vorhanden sind. 
 
Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss gibt folgende Empfehlung an den Finanzausschuss 
und an die Gemeindevertretung: 
 
Die Gemeinde Oelixdorf stimmt der Erhöhung der Anzahl der U 3-Plätze im Kindergarten 
„Unter den Linden“  ab dem 01.04.2012 von 5 auf 10 zu. Im 1. Nachtragshaushaltsplan sind 
die zusätzlich entstehenden Kosten in Höhe von 12.500 € unter Produktsachkonto 
80/36501.531800 zu veranschlagen Einer zwischenzeitlichen überplanmäßigen Ausgabe 
wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 



 
 
Pkt. 7:  Seniorenausfahrt 2012  
 
Bürgermeister Heuberger erläutert, dass die diesjährige Seniorenausfahrt am 15.06.2012 
stattfinden wird. Es werden zwei Busse eingesetzt, damit alle Senioren teilnehmen können. 
In diesem Jahr ist eine große Plöner Seenrundfahrt geplant. Es geht von Dersau über den 
See nach Plön. Auf dem Weg gibt es Mittagessen. Interessierte können in Plön an einer 
Stadtbegehung teilnehmen. Die Gesamtkosten für die Rundfahrt und die Busfahrt betragen 
44,00 € pro Person. Durch zahlreiche Zuschüsse ist von den Senioren jedoch nur ein Betrag 
von 15,00 € zu zahlen. 
 
 
 
Pkt. 8:  Anbringung einer Gedenktafel am Ehrenmal 
 
Auf dem Kriegsehrenmal sind nur gefallene Soldaten aus dem 1. Weltkrieg vermerkt. Um die 
anderen ca. 40 gefallenen Soldaten auf dem Ehrenmal zu ergänzen, wurde vor ca. einem 
Jahr begonnen eine Kollekte zu sammeln. Es wurde bereits eine Summe von ca. 2.000 € 
eingenommen. Für die Umsetzung werden allerdings zwischen 3.000 und 4.000 € benötigt. 
Es wird eine Spende eines Mitbürgers erwartet, die dann noch fehlenden Mittel sind von der 
Gemeinde bereit zu stellen.  
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender Beschluss: 

Die evtl. anfallenden außerplanmäßigen Kosten sind von der Gemeinde zu übernehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
Pkt. 9:  Mitteilungen und Anfragen 
 
• Bürgermeister Heuberger berichtet über Probleme in den WC-Anlagen des Sportler-

heims. Die Waschenbecken wurden von den Sportlern erneut stark verschmutzt, eine Tür 
beschädigt. 
 

• Der Supermarkt Schlecker wird mit hoher Wahrscheinlichkeit die Gemeinde Oelixdorf 
verlassen. Hier wird ein neuer Frische-Markt eröffnen. 
 

• Frau Kahl regt an, zukünftig Vertreter der Vereine zu den Sitzungen einzuladen. Diese 
sollten das Angebot der Vereine sowie die Entwicklung erläutern. Alternativ wird von der 
Vorsitzenden vorgeschlagen, die Sitzungen bei den Vereinen abzuhalten, um ggf. beim 
Training zuzusehen. 

 
 
 


